

REUNIÓN MESA DE GOBIERNO ABIERTO

Fecha: 6 de enero 2023

Lugar: Reunión presencial

Horario: 12:00 a 13:00 horas

ASISTENTES

1. **Miembros de la Mesa de Gobierno Abierto (MGA)**
 - a. Carolina Chávez, representante de la Red Académica de Gobierno Abierto.
 - b. Igor Morales, representante de la Red de Organizaciones de la Sociedad Civil de Gobierno Abierto.
 - c. Felipe Ajenjo, representante de PNUD.

2. **Comisión para la Integridad Pública y Transparencia, Ministerio Secretaría General de la Presidencia**
 - a. Valeria Lübbert.
 - b. Natalia Martínez.
 - c. Claudia Montero.

3. **Unidad de Participación, Ministerio Secretaría General de la Presidencia**
 - a. Margarita Maira

TABLA

1. Revisión del estado de las consultorías para la Hoja de Ruta y cocreación del 6° Plan de Acción.
2. Avances con la “Mesa Nacional de Estado Abierto”.

DESARROLLO

1. Desde la Comisión para la Integridad Pública y Transparencia, en adelante Comisión, se da cuenta del avance en las consultorías relacionadas a Gobierno Abierto. Respecto a la Hoja de Ruta, se comenta que se están realizando las últimas entrevistas a actores relevantes, como el Banco Interamericano de Desarrollo, para ser incorporadas y que dentro del mes de enero se recibirá el producto final. Como propuesta de trabajo, se plantea que el documento debería ser sometido a una consulta pública durante el mes de febrero, para contar con una versión final en el mes de marzo.

2. En cuanto a las mejoras metodológicas del 6° Plan de Acción, se está coordinando una reunión con el consultor para fijar una jornada de trabajo con la Mesa de Gobierno Abierto, donde se presenten las principales recomendaciones y recibir retroalimentación con el documento.

3. El representante de PNUD, la sociedad civil y academia, señalan que antes de someter la Hoja de Ruta a consulta pública, ésta debe pasar por revisión de la Mesa de Gobierno Abierto, lo que requeriría de una reprogramación de la consulta pública. A esto, Margarita Maira de la División de Estudios indica que para realizar una buena consulta y con más alcance se debería extender la consulta entre febrero y marzo, dando también margen de tiempo para identificar la plataforma más apropiada para realizar la consulta virtual. En este contexto, desde la Comisión se plantea la posibilidad de utilizar CitizenLab, plataforma con la que ya están trabajando en otra división del ministerio. El representante de sociedad civil señala que, de ser posible, se explore la posibilidad de hacer difusión de la consulta a través de los COSOC.
4. Adicionalmente, los integrantes de la Mesa son enfáticos en la importancia que tendrá la etapa de difusión de la consulta y que será necesario contar con distintos medios y canales de difusión que le den mayor alcance a ésta y, por lo tanto, mayor participación.
5. En tal sentido, la Secretaria Ejecutiva señala, como respuesta a las inquietudes presentadas, que se realizará una propuesta de calendario de trabajo para los hitos pendientes de la Hoja de Ruta, el que será enviado a la Mesa para su revisión y aprobación. Además, señala que se recogerán las opiniones de los integrantes de la Mesa y se extenderá el tiempo de consulta hasta el mes de marzo 2023.
6. Respecto al estado de avance a las gestiones necesarias para la ampliación de la Mesa de Gobierno Abierto, desde la Comisión se señala que ya se contactó y se han sostenido reuniones con la Contraloría General de la República y el Poder Judicial. Todavía están a la espera de una respuesta formal por parte del Grupo Bicameral de Transparencia del Congreso. Dicho esto, se espera contar con el nuevo foro multi-actor entre marzo y abril, por lo que se debe planificar su lanzamiento.
7. La representante de la academia, Carolina Chávez, señala que existe interés por parte de su red de utilizar como plataforma para el lanzamiento del nuevo foro multi-actor, el I Congreso de Gobierno Abierto. Desde la Comisión se menciona que se evaluará la propuesta, ya que se espera que estén presente las autoridades de los tres Poderes del Estado, desde la Contraloría, y también de los representantes de sociedad civil y academia, lo cual puede ser difícil de coordinar.
8. En tal sentido, Igor Morales, representante de la sociedad civil señala que también se considere la Semana de Gobierno Abierto como una instancia para lanzar el nuevo foro multi-actor. Del mismo modo, indica que se continuará con el evento “Mujeres de Gobierno Abierto”, por lo que extenderá invitación a representantes del ministerio para que participen en la jornada del 8 de abril, que se llevará a cabo en Temuco. Frente a esto, la Secretaria Ejecutiva solicita a Igor Morales que, antes de hacer cualquier tipo de difusión sobre la jornada, espere la confirmación por parte del ministerio.
9. Adicionalmente, Carolina Chávez señala que la sociedad civil hará un taller sobre Gobierno Abierto el 25 y 26 de abril en Concepción, en el marco del I Congreso de Gobierno Abierto y levanta la intención de contar con la participación de Claudia Montero. La Secretaria Ejecutiva señala que para hacer las gestiones necesarias al

interior del ministerio, será necesario que la representante de la academia envíe una carta formal solicitando la participación de la Comisión, incluyendo el programa.

10. El representante de la sociedad civil reitera que envió una carta solicitando una anotación positiva para la funcionaria Claudia Montero y otra carta que se ingresó por oficina de partes con comentarios para la nueva formulación del foro multi-actor.
11. Desde la Comisión se indica a ambos representantes de sociedad civil y academia que puedan avanzar entre sus respectivas redes en definir sus propios criterios de selección de nuevos representantes para que puedan tener el tiempo apropiado de discusión. Esto con la finalidad de ir evaluando dentro de sus redes la participación de nuevos representantes de acuerdo con las disposiciones del nuevo foro multi-actor.

ACUERDOS Y TAREAS

1. Desde la Comisión para la Integridad Pública y Transparencia se trabajará en un plan de trabajo para la consulta pública de la Hoja de Ruta.
2. La Comisión deberá coordinar el envío de la versión final de la Hoja de Ruta antes de someterla a consulta.
3. Desde la Comisión para la Integridad Pública y Transparencia se seguirá tomando contacto con las contrapartes desde el sector público que conformarán la nueva Mesa Nacional de Estado Abierto para gestionar su integración.